

DER OBERBÜRGERMEISTER
DER
STADT LANDSHUT

Landshut, den 08.04.2024

An die
Kassenärztliche Vereinigung Bayern
Eisenheimer Straße 39
80687 München

Kinderärztliche Versorgung in Landshut

Sehr geehrte Damen und Herren,

eine ortsnahe medizinische Versorgung nimmt einen essenziellen Stellenwert in der Grundversorgung unserer Bevölkerung ein. Vor allem Eltern benötigen eine kontinuierliche kinderärztliche Versorgung ihrer Kinder.

In Landshut erreichen mich aber nun vermehrt Nachrichten, dass Eltern – insbesondere neu nach Landshut gezogenen Eltern – keine oder nur unzureichende kinderärztliche Versorgung zur Verfügung steht. Zuletzt schlossen mehrere Kinderarztpraxen in der Kreisregion Landshut, was die Versorgungssituation in Landshut offenbar noch weiter verschärft hat.

Gleichwohl ist mir Ihr Versorgungsatlas über das ambulante Versorgungsangebot der Kinder- und Jugendärzte bekannt und daher auch Ihre Situationsbeschreibung mit einem Versorgungsgrad von 101,69 Prozent zum 31. Januar 2024. Dieser widerspricht allerdings stark der subjektiven Wahrnehmung der Eltern, zahlreicher sozialer Institutionen u.a. auch der Jugendhilfe sowie der verschiedenen haupt- und ehrenamtlich Tätigen im Bereich der Flüchtlingshilfe.

Zuletzt erreichten mich hierzu auch Anträge des Frauenplenums wie auch des Integrationsbeirats der Stadt Landshut, das Thema „Verbesserung der kinderärztlichen Versorgung“ in der nächsten Sitzung des Sozialausschusses zu behandeln.

Um uns hier ein möglichst objektives Bild von der tatsächlichen Versorgungssituation machen zu können, wie auch den zweifelsfrei vorhandenen Nöten und Problemen der betroffenen Eltern begegnen zu können, sind wir hier dringend auf Ihre Expertise und Unterstützung angewiesen.

Ich erlaube mir deshalb, Sie zur Versorgungssituation wie auch der geschilderten Problematik um Ihre Stellungnahme zu bitten.

Ihre Einschätzung/Erkenntnisse zu offenen Stellen, Stellenverteilungen, Versorgungsschlüssel sowie zur aktuellen Situation der kinderärztlichen Versorgung in Landshut wie auch Entwicklungsmöglichkeiten in der Region Landshut ist/sind für uns in diesem Zusammenhang unerlässlich.

Als Oberbürgermeister der Stadt Landshut liegt mir die Versorgung gerade der Kinder sehr am Herzen. Daher möchte ich überdies gerne einen offenen Austausch zwischen der Kassenärztlichen Vereinigung und der Stadt Landshut über die Situation vor Ort anregen.

Für Ihre Unterstützung und Rückmeldung möchte ich mich bereits im Voraus recht herzlich bedanken.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'APutz', written in a cursive style.

Alexander Putz
Oberbürgermeister